
平成２８年８月９日開催臨時美祢市教育委員会会議録 

 

 

開催日時  平成 28 年８月９日（火）午後４時 00 分から午後４時 42 分  

開催場所  美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員等         岡崎 堅次 教育長  

             前田 耕次 教育長職務代理者  

             井上 敏雄 委員  

             秋山 信登 委員  

             金子 明美 委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員  金子  彰 事務局長  

  千々松雅幸  〃 教育総務課長  

              長谷川 裕  〃 学校教育課長             

古屋 敦子  〃 生涯学習スポーツ推進課長  

井上 辰巳  〃 文化財保護課長  

福屋 憲道  〃 学校教育課主幹  

野尻  悟  〃 教育総務課長補佐  

石川 博之  〃 美東事務所長  

 

                   ８人  

 

開  会 

 

 

岡崎教育長 

午後４時 00 分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に前田委員、

井上委員を指名する。  

 

自己紹介 

 

 

岡崎教育長 

  議案第１号「平成28年度美祢市教育委員会事務事業の点検及び評価の実施に 

関する方針」について説明を求める。   

 



 

金子事務局長 

  地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26 条の規定に基づき、事務事

業の点検及び評価を実施する。 

美祢市教育委員会事務事業の点検及び評価の実施に関する方針は、毎年度定

めることとしている。平成 25 年３月に「美祢市教育振興基本計画」を策定し

た。「ひとが育つ ひとが輝く 教育の美祢」の基本理念のもと、美祢市教育

振興基本計画実施計画に沿った主な事業を対象とする。 

 目的であるが、事務事業の点検・評価により市民への説明責任を果たし、結

果を事業に反映することにより改善を進め、効果的な教育行政を実現すること

としている。 

評価事項については、①教育委員会の活動状況、教育委員会会議の実施状 

況、調査活動の状況等について、②事務事業の執行状況、③その他教育委員会

が必要と認めた事務事業に対する対応状況としている。 

評価の基準については、重要度及び有効性について、事務局で点検、調査 

の上、第 1 評価を行うこととしている。その後、客観性を確保するため、点検

評価委員 2 名の意見を活用し、教育委員会で最終評価を行う。2 ページに評価

点等の基準を定めている。これをもとに担当課等で評価を行うこととしている。 

次に、事業の方向・方針についてであるが、評価結果に基づき、今後の方向 

性について、8 項目から選択し示すこととしている。 

結果の公表については、議会に報告し、その後ホームページで公表すること 

としている。 

なお、スケジュールについて、本日、方針決定いただければ、今後事業選定、

各課で事業評価、教育長ヒアリングを行い、9 月、10 月に学識経験者に意見を

求め、11 月の教育委員会会議で最終評価について報告し、12 月議会、議員全

員協議会で報告、その後ホームページで公表したいと考えている。 

 

 

井上委員 

昨年度と変えているところがあるか。去年も一昨年も言っているが、評価委

員が少ないのではないか。今回はこれでいいと思うが、来年に向けて検討して

いただきたい。４・５人いてもいいのではないか。  

 

金子事務局長 

昨年度と変わったところはない。評価委員については、予算の関係もあるの

で検討したいと思う。  

最終的には、教育委員の皆様の意見を頂くことしていることから、評価委員

は２人にしている。  

 

 



 

前田委員 

 ２人の評価委員の選任の基準はあるのか。  

 

金子事務局長 

特にない。地域性は考慮している。  

 

前田委員 

学校教育、社会教育、文化財保護関係専門の方が評価委員に入っていないと、 

一般の方では分からないことが多いと思う。文化財保護関係の人を、今後増や

すことができるなら、入れて頂きたい。  

 

秋山委員 

今後の方向性のなかで、運営手法の見直しがある。具体的に前に進む状況が  

あるのか。  

 

 

金子事務局長 

  平成27年度事業を対象にした評価は、今から行うこととしている。  

 

岡崎教育長 

 特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第２号「美祢市立小学校の廃止」について説明を求める。 

 

千々松教育総務課長 

  平成 29年３月 31日をもって美祢市立東厚小学校と川東小学校を廃止し、厚

 保小学校に統合するため、教育委員会の承認を求める。  

  ここで改めて、厚保地域小学校再編統合の概要について説明する。東厚小学

 校と川東小学校の育友会から、それぞれ平成29年４月1日に厚保小学校に統合

 をして欲しいとの要望書の提出を受けた。東厚小学校は４月 21日、川東小学

 校については、４月 27日に教育長が受け取った。これを受け、厚保地域３小

 学校の学校運営協議会を臨時に開催していただき、この再編統合について説明

 を行うとともに、東厚小学校区と川東小学校区で、それぞれ地域説明会を開催

 した。東厚小学校区では、５月 24日に、川東小学校区では５月 25日に開催し

 た。この地域説明会では、何故、再編統合が必要なのかを改めて説明するとと

 もに、今後のスケジュール（案）について説明を行った。学校が地域からなく

 なり、地域が疲弊していくことへの不安と、より良い教育環境のなかで教育を

 受けさせたいという思いが交錯する中で保護者の皆さんが苦渋の決断をされ

 たことを重く受け止められ、地域の皆さんからも再編統合は止むを得ないとい

 う意見があった。そして、再編統合そのものに反対の意見はなく、このことか



 ら、地域の皆さんの一定の御理解を頂いたと判断した。  

  現在、東厚・川東地域で、閉校記念事業や跡地利用の協議に向けての準備が

進められている。  

  なお、９月議会において、美祢市立小学校設置条例の一部を改正する議案を

上程することとしている。また、これにかかる閉校記念事業補助金や閉校式に

かかる経費、通学支援としてのスクールバス購入経費を補正予算に追加計上す

ることとしている。  

 

岡崎教育長 

  特に質疑がないことを確認し、議案第２号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  続いて、協議・報告を求める。 

 

長谷川学校教育課長 

  美祢市いじめ調査委員会（調査報告）の開催について説明を行う。 

 

 

 午後16時42分委員会の終了を告げる。 

 

 

平成28年８月９日 


